



生長の家山梨県教化部は2007年6月
21日にISO14001の認証を取得し、
地球環境保全に取り組んでいます。

「甲斐の光」

私は北杜市、標高1000mの森の中に住んでいます。今では風の流れや天気が下り坂かな?もう少しで雨になるかな?などがわかるようになつてきました。小さいころ、祖母が空の様子を見て天気を言い当てるといつたことを不思議だと思ったが、自然との一体感を実感する私は、少し祖母に近づけたようなうれしさを感じています。

「信仰を持つ私たち、よほど本來一体である」この範囲から実践するこれが大切なのです。先ほどの基本認識に、「いのち」、すべて神の生命を基矗とし、それらと「共に生

を考える。〔後略〕

「森の中のオフィス」のようないい自然の中の環境が前の職場であつたことや、私は自然豊かな環境に住むことが好きな人間なので、このようないい自然との関わりを持つことができたのだと思います。しかし、私たちには自然豊かな環境に住んでいないと、自然との一体感を感じることや、共に生かさせていくなどといふ心を持ついふことが出来ないのでしようか？私はそうは思いません。

確かに豊かな自然に身を置くことで、自然を身近な存在だと思います。しかし私たちは、自然と一本懸念を抱いて感じられ

す。役割を果たしていく
また地域ごとに、社会貢献活動として清掃活動を実施して頂いております。もともと人間が使っていた物を、使い終わったからといつて、人が「ゴミ」にしまったわけです。使い終わった人が、資源だと想い回収用BOXに入れていれば、大切な資源となる訳です。

ご自宅の庭に様々な草花が芽吹いてくると思ひます。名もない草かもしされませんが、立派に仏の生命を咲かせてあります。神の生命を顕わわしていきます。それに接した時に、生命の力を感じます。それが強さ、美しさを感じるは必ずです。

もしも、マンションなどにお住まいの方がいたら、ベランダやテラスなどで植物を育てることで、同じように感じることができます。これが命を感じることができます。大切なのは、神の生命の大いのちです。地球上に人間と一緒に生きる生き物であり、それを現していきたいのです。

吾々は地球温暖化、オゾン層破壊、大気汚染、水質汚濁、土壤汚染など、環境破壊や気候変動から生まれる人々の生活基盤の劣化の軽減に貢献することを目指す。その一環として、自然界のクリーンなエネルギーの利用を進め、技術の発展と、地域の生活基盤の向上への努力を一層強力に推進することの価値を認め

てゴミ拾いを行われているかと思います。それはそれでとても素晴らしい活動です。しかし長の家の信徒は、ゴミは本来ゴミではなく、心無い人が単にゴミとして捨てただけであり、神の生命の現れであることを理解して、もう一度リサイクルを通して大切な資源として活かさせて頂くという、感謝の気持ちで「資源下さい」と私は思うのですが、このことが一般的の信仰を持っています。私たちの方々との活動の違いです。

然の恩恵に感謝し、大切な資源を活かすという、宗教的な意義があると、自然も鉱物資源も、自身のように慈しみ、大切にする宗教心をもつて、自然と資源を大切にする活動を、皆様のご理解と賛同を基に進めたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

スチッケなどが分解されず、地上に残り、大気汚染、水質汚濁、土壤汚染などの環境破壊につながります。皆さんが行つてくださつて、正に環境負荷の軽減の実践そのものです。捨てられれたペットボトルや缶など回収・リサイクルして再利用することは、鉱物資源の無駄な採掘を抑えると共に、捨てられていた尊い資源に生命を吹き込むことになります。

〒406-0032
笛吹市石和町四日市場1592-3
宗教法人

「生長の家山梨県教化部」
TEL 055-262-9601
FAX 055-262-9605

発行人：田中 尚
編集：編集委員会
E-mail sni-yamanashi@nifty.com
ホーリー・ジグ https://sni-yamanashi.org/



教化部長
田中尚

白鳩會

笑顔あふれる

「福寿の会」

連合会副会長

以上の方の真理を学ぶ勉強会です。隔月で長坂地区と甲府地区で開催されています。皆さん、「福寿の会」で田中尚教化部長の御講話を頂くことをとても楽しみにしているのがひしひしと伝わってきます。

2月3日月曜日、甲府地区「福寿の会」では、田中尚教化部長が谷口雅春先生著『生命の讃歌』の中の「光への道」を使ってご指導くださいました。

○どんな人生をも作ることができる。と御講話くださいました。

「福寿の会」の参加者から素晴らしい沢山の感想が寄せられました。

①久しづぶりに真理のお話を聞かせていただいた、繰り返し真理のお話を聞きたいです。(71才)

②亡くなつた主人の声を録音して毎日聞いています。自分が若くなつた気がします。もつとも高く生きようという命の讃歌が素晴らしいと思いました。

(5) 言葉の力が運命を作ること心配事が心から離れます。明るい言葉を聞くと心がける、使うようになります。マイナスを見ないで一日一日を前に向かって進みた日を生きたい感謝です。毎日を生きたいです。

（6）これから的人生は恩返し、一步でも二歩でも前に向かって進んでいきたいです。（79才）

（7）人生の先輩、生長の家の福寿の会の皆様、長く信仰されている方の感想は心に響きます。

（8）福寿の会は、長坂山梨教区の成長の家

「世界在
菜食
相
注」

有数の
「國家だつた
本を振り返つて
連合会副会長
、ありがとうござ
す。」
保護や動物愛護

たでしようか？
今日本のようには
ンバー ガー 店や焼き肉
店がなかつた時代、ご
く自然に日本では菜食
中心の食生活がなされ
ていました。

当然、私がこどもの
頃、母親が作ってくれ
た食事といえば、焼魚
や母親手作りのうどん、
そば、芋やひじきの煮
物など菜食系の食品が
ほとんどでした。

飛鳥時代に仏教が伝
来すると、動物の殺生
を禁ずる仏教の教えに
よつて「肉食は悪」と
いう考えが広がり、度々
「肉食禁止令」が出さ

漬事は「ご飯・味噌汁・梅干し、ぬか漬け、らっきょうなど、今でも私たちが食卓に並べられていて、また、味噌汁には、ワカメや海苔といつた海藻類が入つていていたそうです。このように江戸時代の人々は、基本的にヘルシーでバランスの良い食生活を送つていたことがわかります。

歐米の人々が環境保護や健康面から日本の和食を中心とした食文



⑤言葉の力が運命を作り、心配事が心から離れます。明るい言葉を使うようになると、マイナスを見ないで一日を前に向かって進みたい、感謝して毎日を生きたいです。

(79才) ⑥これから的人生は恩返し、一步でも二歩でも前に向かつて進んでいいみたいです。(92才)

人生の先輩、生長の家の福寿の会の皆様、長く信仰されている方の感想は心に響きます。

生長の家山梨教区の「福寿の会」は、長坂地区が「奇数月」、甲府地区が「偶数月」に開催されています。

心より皆さんのご参加をお待ちしています。

「世界在日」相食菜の意つ環境へまり食動物性なタジベ

たでしようか？ 今 日本の ようにハ
ンバー ガー 店や 焼き肉
店が なかつた 時代、 ご
く自然に 日本では 菜食
中心の 食生活が なされ
ていました。 当然、 私が こどもの
頃、 母親が 作つてくれ
た 食事といえれば 烧魚、
母親 手作りの うどん、
そば、 芋や ひじきの 煮
物など 菜食系の 食品が
ほとんどでした。

「漬物」は、「ご飯・味噌汁」が基本でした。漬物は、たくあん、梅干し、ぬか漬け、らっきょうなど、今でも私たちが食べているものが食卓に並べられていました。また、味噌汁には、ワカメや海苔といつた海藻類が入っていたそうです。このように江戸時代の人々は、基本的にヘルシーでバランスの良い食生活を送っていました。これがわかります。

歐米の人々が環境保護や健康面から日本の和食を中心とした食文化を見習おうとしている反面、日本人は肉やパンを食べる人が増え、米、野菜、海藻類、魚介類を食べる人が減つ

- 神様の命、神様の心を自分の心の想いとして生きる。
- 神様の心を想つていると神様の行動になる。自分のなすことが神様の心になる。
- 他を助けよう、他のためにならう、他に愛を注ごう、愛を注げば、愛が自分に還つてくる。
- 神様の御心を生きることが使命である。

③使命を生きる祈りを毎日しています。『牛命の実相』は前回つまみ読みをしていましたが、谷口雅春先生に申訳ないと思い、1巻から36巻まで読み進みました。まことに36巻まで読み進みました。靈界に行くまで読みたいと4巻完読です。
④主人が亡くなり、寂しくて家にずっといました。福寿の会に誘われて参加してみて久し

Three elderly women are sitting together on a couch, smiling and clapping their hands. The woman on the left is wearing a dark patterned sweater and a white face mask. The woman in the middle is wearing glasses and a dark blue sweater. The woman on the right is wearing a dark vest over a red and black patterned top. They appear to be at a social gathering or event.

つまり一つある近年では、動物性食品をなるべく食べない「ヴィーガン・ベジタリアン」な食生活を実践する人が増えています。とはいっても、この流れが特に顕著なのは主にイギリス、アメリカ、オーストラリアなどの欧米圏で、日本ではまだ一般的とは言えないのが現状です。むしろ、日本の多くのテレビ局

天武天皇によつて出された肉食禁止令が、日本で初めて出された「肉食禁止令」だと言われています。また、江戸時代の中期、江戸幕府第5代将軍・徳川綱吉が出した「生類憐みの令」によつて、動物を殺して食べることが全面的に禁止されました。特に、日本で犬肉を食す文化が根付かなかつたのはこ

る反面、日本人は肉やパンを食べる人が増え、米、野菜、海藻類、魚介類を食べる人が減つて脂質の摂り過ぎと栄養成分の偏りが懸念されています。今こそ、環境保護並びに動物愛護の観点からも「生長の家」で説く「一汁一飯」を中心とした食生活を積極的に実行していこうと思います。

、グルメ番組や料理組の中で肉料理が取り上げられて

この政策の名残とも言わ
れています。

地方講師会

「クラフトバンドで
楽しい手づくり」
地方講師

「クラフトバンド」と聞いて「ああ、あれねー」と思う方もいると思います。紙ひもが十二本程度横に一つつながつていて、一本の生紙を使つた手芸用のクラフトバンドとは別物です。紙ひもがつたままのクラフトバンドは「エコクララフトバンド」とも呼ばれて「紙バンド」ともいいます。

私は山梨県に来てから、クラフトバンドでかごなどをつくるようになりました。きっかけは、おたまなどの調理器具を入れるかごが以前住んでいた奈良県の家では、シンクの上に棒が数本渡してあり、おたまなど調理器具をかけることができました。しかし現在住んでいる家には、そのような棒はなく、すべて引き出しができました。しかしまた山はたびたび崩くなり、調理器具が重くなったり



実際に引き出しの中に入れてみると、大きさはちょうどよく、すべての調理器具もきれいに収まりました。これがごのおかげで、調理器具の山が崩れることもなくなりました。

また、とても丈夫で三年以上たつた今でも我が家で毎日活躍してくれています。それ以降、頻度はそろそろ多くあります。私が家で毎日活動していく間は、必ずといっていいほど、ミニイベンツに参加したり、クラフトバンドでかわいい四角い丸ごとを覚えていました。最初は四角い丸ごとに挑戦していましたが、時間が経つにつれて、他の工芸品や、縁の部品などを組み合わせて、様々な編み方を覚えていったのです。最後は、おしゃれな飾りや、おもしろいラフトバンドなど、いろいろな編み物を楽しむことができました。これまで、クラフトバンドは、手芸用品店や通販サイトで購入したり、友達と一緒に作ったり、自分で作ったりと、さまざまな形で楽しんでいます。



トで購入することがで
きます。また、制作す
るときに最低限必要な
道具は、メジヤー・
さみ・ボンド・洗濯ば
さみなどで、道具選び
で悩むことがほとんど
になります。また、失敗した
ときもやり直しがきき
やすいことや、けがを
しにくいところもクラ
フトバンドを制作する
ときのメリットだと思
います。最近はYoutub
eなどでもつく
に細れり方の動画があ
くかいて、本などでは
実際にくくても、画面上で
わかりやすく解説も
してくれています。

生活の中です
したときは、クラフトバ
ンドを使つて一度手づ
くりに挑戦してみては
いかがでしようか。

次に「建国記念の日」を2月11日にお祝いするので、「紀元節」を斎唱しました。※日本は、キリスト様が生まれる約660年が前に最初の天皇が即位され（神武天皇）、その血縁は現在の126代目の天皇陛下までつなとつながっています。これは日本の天皇制度の始まりが神からつながっているとされ、世界でも珍しいことです。又、「節分」についてお話ししました。

※昔神様が鬼たちに煎つた豆を与えて、『鬼たちが豆を育てて実らせることでできたら人間を食べてもいい』と約束をしましたが、煎つた豆は実らず人間達は無事だつたそうです。他にも「おはしのかみさま」の紙芝居と「さんねん峠」の絵本を読みました。

※「さんねん峠」は、ころぶと3年しか生きられないといわれています。ある日この峠で急いでいるおじいさんが転んでしまいました。するとおじいさんは、病気になつて寝込んでしまいました。それを見たトルトリ少年はおじいさんを助けるためにいいことを思いつきました。トルトリ少年は一度転ぶと、三年生きるなら、二度転べば六年、三度転べば九年生きるはず……とおじいさんに伝えました。



※「おはしのかみさま」の主人公の男の子は、まだお箸が使えません。そこにお箸の神様が姿を現してお箸の歴史や、お箸はとても便利であることを教えてあげま



おじいさんがその通りにすると、あらびつくり！みるみるうちに元気になつていきました。それから、さんねん峠は転べば長生きすると言われるようになつたということです。

生長の家 春季記念日・
生長の家総裁法燈繼承記念式典

三月一日、あたたかい日差しの下、生長の家国際本部「森の中のオフィス」イベンツホルムにおいて、「生長の家春季記念日・生長の家総裁法燈繼承記念式典」が執り行われました。

せていただきました。
また、式典の様子は
インターネットを通じて
ライブ配信されました。



教化部長捺撥

万歳三唱

二月十一日、十時三十分から教化部において「建国記念の日祝賀式」が厳かに執り行われ、ネットも含め三十名の方が参列されました。その後、「先祖感謝供養祭」が執り行われ、一、一一〇柱（一般一〇〇〇柱、童子一一〇柱）の靈牌が招靈されました。祝賀式と御祭の中ですれぞれ教化部長挨拶があり、感謝を深める一日となりました。ご参列いただきました皆様に心より感謝申上げます。

(運営委員の感想より)
・今回メニューのコーン入りすいとんは、新感覚のすいとんに加え昔子供の頃食べたすいとんになつかしさが感じられてボリュームたっぷりの美味しい味を味わう事が出来、会場の

二月十五日、教化部において、「オープン食堂」が開催され、運営も合わせて十六名の方が参加されました。今回のメニューは、ゆかりご飯、根菜具沢山コーン入りすいとん、フルーツきんとんでし

オープン食堂

ついでほしいです。
お越し下さいまし
た皆様、運営委員の皆
様に心より感謝申し上
げます。



教化部清祓式

今年は石和に教化部が移転して30年目になります。そこで、清祓式の行事を教化部において4月7日(月)に執り行います。

詳細は山梨教区Facebookグループでお知らせいたします。ネットでのご参列をお待ちしております。

ゴールデンウィーク 休館日のお知らせ

4月29日(火・祝)昭和の日
5月3日(土・祝)憲法記念日
5月4日(日・祝)みどりの日
5月5日(月・祝)こどもの日
5月6日(火・祝)5/4振替休日

普及誌4月号(2/8締切)新規購読者

ご紹介くださいましたみなさま
ありがとうございます。

2名(白鳩会・上阿原支部、下部支部)

聖使命会員 新規入会・転入・復活者

聖使命会員は神様とのパイプを繋ぐ幸福への近道です。

1~2月度 おめでとうございます

1月 新規 1名
(白鳩会・大泉東寮支部)
転入 1名



(相愛会・長坂相愛会)

2月 新規 なし
転入 5名
(白鳩会・長坂空の丘支部)

※今回、復活の方はいません

※今回より、個人情報保護の観点から、普及誌の新規購読の方、並びに、聖使命の新規・転入・復活の方のご芳名は掲載せず、人数のみの掲載とさせていただきます。ご理解のほど、宜しくお願ひいたします。

2025年(令和7年) オープン食堂 4月9日(水) 12:00~13:30
場所: 生長の家山梨県教化部

ノーミートの 健康的な 昼食は いかがですか?



30
食
限
定

料理写真は2月に提供したメニューです。

ノーミート料理にこだわる理由

地産地消

できるだけ山梨県産の食材を使い、輸送にかかるCO₂を抑えています。

無農薬

信託の畑で採れた野菜などを活用し、無農薬を心がけています。

旬産旬消

旬の食材を使うことで、環境への負荷を低減し、健康に配慮しています。

有機栽培

農作物本来の味を引き出し、生物多様性を保全する効果が期待できます。

私たちの運動”を つづろう

生長の家の幹部・会員必携の冊子
国際本部運動企画会議編集

生長の家の運動
動が数から質へと転換したこと
に伴い、組織会員の第一線での活動をサポートする手引書として製作された、生長の家の幹部・会員必携の冊子。
▼B6判・128頁▼360円



教化部でご購入いただけます

「先祖感謝供養祭」

(毎月開催、以下は直近2カ月の日程)

日時: 4月13日(日)10:30~12:00
5月11日(日)10:30~12:00

当日は、Facebookグループ生長の家山梨教区でライブ配信します。

※ 霊牌は、教区の御祭後、宇治別格本山に送られ、1年間通して「聖經・讃歌」の読誦によって供養されます。

第44回

生光展

開催時期が
変わりました！

作品募集中！

ぜひご出品
ください！

募集期間 2025年3月1日(土)~4月13日(日)

作品募集要項の冊子は、教化部または道場の事務局まで

テーマ

「四季を見つめる」「いのちの息吹」

※このテーマは3年通して変わりません

展示期間 2025年6月14日~6月23日

募集作品

趣旨・テーマに沿った生長の家の聖使命会員が制作した
絵画・彫刻、手工芸品

会場 生長の家原宿“いのちの樹林”内光明の塔

自作のクラフト作品や水彩画などをこの機会に出品してみませんか？
皆さまのご応募をお待ちしております。

【お問合せ】0551-45-7735（生光展事務局）

オンライン申込
フォーム▶